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Governador destaca a necessidade de 
renegociar a dívida com a União em congresso
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Seleções 

paralímpicas 
iniciam treinos 
na  França de 
olho em Paris
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As primeiras delegações paralím-
picas do Brasil chegaram à França 
nesta quarta-feira (14) para iniciar 

os treinos de aclimatação antes 
dos Jogos Paralímpicos de Paris. As 

seleções de tênis de mesa, vôlei 
sentado e remo,que chegaram em 
12 de agosto, estão treinando na 

cidade de Troyes, a 178 quilômetros 
da sede dos Jogos. 

Alexandre de Moraes reafirma 
legalidade de atos no TSE
O ministro Alexandre de Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), reafirmou nesta quarta-feira (14) a 
legalidade da requisição de informações durante o período 
em que presidiu o Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

NACIONAL

Moradores do Camarão, em São Gonçalo, tiveram suas contas 
de água ajustadas após um aumento inesperado. Na quarta-feira 
(8), a Águas do Rio implementou uma cobrança que duplicou o 
valor das contas, aplicando a tarifa de esgoto ao serviço de água.

CIDADES

Porto de Itaguaí recebe 
navio de 366 metros
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A Câmara de Vereadores do Rio de Janeiro alterou os limites 
de seis bairros, incluindo áreas do Complexo de Israel na 
Zona Norte, durante a sessão da última terça-feira. 

CAIXA Cultural completa 44 anos 
com evento gratuito “É Dia de 
Folclore! Viva a CAIXA Cultural!”

Correios alertam sobre 
golpe cobrando taxa para 
retirarada de encomendas

Moradores do Camarão têm contas 
de água normalizadas após aumento

No sábado, 17 de agosto, 
na CAIXA Cultural Unidade 
Passeio, no Centro, acon-

tece programação que 
promove a integração da 

comunidade e a valorização 
da cultura brasileira

G
CADERNO
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BAIXADA

Tráfico reage a 
PM com incêndios 

e barricadas 
em bairros da 

Baixada
Washington Costa de Oliveira, o W ou 
Charlote, foi morto em confronto com 

homens do 41º BPM (Irajá) no Chapadão. 
Ele comandava a facção na Vila Norma, 

em São João de Meriti
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Foi a primeira vez que um navio tipo New Panamax 
atracou no porto,  marcando também a primeira 

manobra com 15,4 metros de calado
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São Gonçalo oferece 
70 vagas  de emprego 
na próxima sexta
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Comprador deve entrar no site e conferir rastreamento do produto

Na manhã de quarta-feira 
(14), o Flamengo pres-
tou homenagem aos 

atletas que subiram ao pódio 
nas Olimpíadas de Paris. O 
evento, realizado na sede dos 
esportes olímpicos do clube na 
Gávea, contou com a presença 
de Rebeca Andrade, Isaquias 
Queiroz, Rafaela Silva, Jade Bar-
bosa, Lorrane Oliveira e Flávia 

Saraiva, responsáveis por seis 
das 20 medalhas brasileiras.
Nomeado "Os Orgulhos de 
Duas Nações", o evento reuniu 
cerca de 800 pessoas, incluindo 
o presidente Rodolfo Landim 
e convidados como Daniele e 
Diego Hypólito. Um vídeo des-
tacou as conquistas dos atletas, 
e os cantores MC Rebecca e Leo 
Jaime se apresentaram.

Os atletas receberam placas 
personalizadas com fotos e 
imagens das medalhas, entre-
gues por Rodolfo Landim. Jade 
Barbosa, a atleta mais expe-
riente, expressou sua emoção 
e orgulho pelo Flamengo, que 
considera essencial em sua 
trajetória. Rebeca Andrade, 
a maior medalhista olímpica 
do Brasil, e Isaquias Queiroz, 

o segundo maior, também 
foram reconhecidos por suas 
conquistas.
O Flamengo, com 12 represen-
tantes em Paris, conquistou 
um ouro, três pratas e dois 
bronzes. O clube destacou sua 
impressionante participação 
nas redes sociais, comparando 
seu desempenho a países como 
México e Argentina.

Se você faz com-
pras online e 
recebe uma 
mensagem ou 
e-mail infor-
mando que 

sua encomenda foi taxada 
e está retida, ou solicitando 
a atualização de seu ende-
reço, esteja alerta. Os Cor-
reios emitiram um aviso de 
que é um golpe!

"Atenção! Novo golpe 
em circulação. Estelionatá-
rios estão enviando SMS se 
passando pelos Correios. Se 
você costuma comprar pela 
internet e tem seu cadas-
tro junto aos Correios, não 
confie nas mensagens que 
recebe no celular."

Os golpistas usam links 
maliciosos para direcionar 
os usuários a sites falsos, 
onde podem roubar infor-
mações confidenciais. Para 
identificar essas tentativas 
de golpe, adote algumas 
precauções básicas: descon-
fie de mensagens urgentes, 
verifique o e-mail e o nome 
do remetente antes de clicar 
em qualquer link ou forne-
cer dados pessoais. O e-mail 
legítimo dos Correios é @
correios.com.br.

Não clique em links pre-
sentes no corpo do e-mail. 
Se estiver aguardando uma 
encomenda, acesse o site 
oficial dos Correios para ras-
trear seu pedido.

Mantenha seus aplicati-
vos e softwares de antivírus 
atualizados para se prote-
ger contra novas ameaças. 
Esses programas realizam 
varreduras periódicas e eli-
minam arquivos prejudiciais 
ao computador.

A Receita Federal tam-
bém alerta que não envia 
mensagens para cobrança 
de pagamentos para libe-
ração de mercadorias. 
Caso sua encomenda seja 
entregue pelos Correios, 
a emissão do boleto para 
pagamento deve ser feita 
exclusivamente através da 
plataforma “Minhas Impor-
tações” no site ou aplicativo 
dos Correios.
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ESPORTEFlamengo homenageia medalhistas 
olímpicos dos Jogos de Paris 2024

Correios alertam sobre golpe cobrando 
taxa para retirarada de encomendas

POLÍTICA

Os países do G20 
estão elaborando um 
mapeamento para 

financiar a transição energé-
tica global, estimando um custo 
anual de US$ 4,5 trilhões (R$ 
24,5 trilhões) para reduzir o 
uso de combustíveis fósseis e 
aumentar a produção de ener-
gia limpa, como solar e eólica. 
Este tema foi discutido no pri-
meiro Diálogo G20 – Transições 
Energéticas, realizado no Rio de 
Janeiro em 14 de agosto.

Mariana Espécie, coordena-
dora do Grupo de Trabalho de 
Transições Energéticas do G20, 
destacou que o investimento 
atual é insuficiente, com ape-
nas US$ 1,8 trilhão (R$ 9,8 tri-
lhões) em 2022. O mapeamento 
visa identificar trajetórias e 

oportunidades de investimento, 
considerando diferentes abor-
dagens como empréstimos con-
cessionais, doações e investi-
mentos privados.

Espécie também observou 
que os países estão em está-
gios diferentes de transição e 
que o Brasil é um dos líderes 
devido à sua matriz energética já 
renovável. A mensagem principal 
do Brasil para a reunião minis-
terial em Foz do Iguaçu será a 
importância de uma diversidade 
de soluções para a transição 
energética. A COP 28 de 2023 
estabeleceu a meta de zerar as 
emissões de carbono até 2050. O 
Diálogo G20 – Transições Energé-
ticas busca engajar a sociedade 
brasileira nas discussões do G20 
sobre este tema crucial.

G20 mapeia opções de 
financiamento para 

transição energética global

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

A estátua de 70 metros 
de altura em home-
nagem a São Miguel 

Arcanjo, localizada em São 
Miguel Arcanjo, interior de 
São Paulo, já recebe visitantes 

e peregrinos, mesmo incom-
pleta. Situada no terreno do 
futuro complexo religioso 
da Gruta do Arcanjo, a está-
tua será a maior do mundo 
quando concluída. O local, 

a 1,5 km da Basílica São 
Miguel Arcanjo, está aberto 
para visitação aos sábados e 
domingos, das 9h às 16h. A 
cabeça da estátua já está con-
cretada, mas o acabamento 

final ocorrerá após a con-
clusão total, prevista para 
2026. A primeira fase do 
complexo, orçada em R$ 12 
milhões, inclui a estátua e 
duas construções.

Maior estátua católica do mundo já 
atrai visitantes mesmo não finalizada

MUNDO

CHARGE

Decoração tem fotos das 22 medalhistas e o do técnico Arthur Elias
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Como resposta a 
operações da PM 
no Grande Rio, 
criminosos incen-
diariam ônibus 

e sequestraram coletivos e 
caminhões para bloquear ruas 
na manhã desta quarta-feira 
(14). O confronto resultou em 
intenso tiroteio.
A Polícia Militar informou que, 
embora não haja uma relação 
direta entre os ataques, eles 
foram coordenados por trafi-
cantes para retaliar as ações 
policiais. Os incidentes ocor-
reram no Complexo do Cha-
padão, na Zona Norte do Rio, 
e em Belford Roxo, na Baixada 
Fluminense.
Policiais dos 9º e 41º BPMs, 
além do Batalhão de Poli-
ciamento em Vias Especiais 
(BPVE), iniciaram uma ope-
ração conjunta preventiva na 
Avenida Brasil e áreas adja-
centes, visando impedir que 
os criminosos bloqueiem vias 
públicas.

CHAPADÃO
Na manhã desta quarta-feira, no 
Chapadão, traficantes tomaram 
ao menos 12 ônibus e caminhões 
após a morte de Washington 
Costa de Oliveira, conhecido 
como W ou Charlote, chefe do 
Comando Vermelho na Vila 
Norma, em São João de Meriti.  

Segundo a PM, W foi morto em 
confronto com policiais do 41º 
BPM (Irajá) durante uma opera-
ção contra roubos de carros na 
comunidade. Após a morte de 
W, criminosos sequestraram 9 
ônibus e 3 caminhões, usando-os 
como barricadas para bloquear 

vias e dificultar o trabalho das 
forças policiais. As vias fechadas 
incluíram a Avenida Chrisóstomo 
Pimentel de Oliveira, além das 
ruas Alcobaça e Marcos de 
Macedo. Bandidos também for-
çaram o fechamento do comércio 
em Anchieta e Guadalupe.

Durante a operação policial 
subsequente, quatro homens 
foram presos e um fuzil, além 
de três pistolas, foram apreen-
didos. W estava envolvido em 
disputas territoriais pelo controle 
de pontos de tráfico na Baixada 
Fluminense e na capital.

TERROR À POPULAÇÃO 
A tenente-coronel Claudia 
Moraes, porta-voz da PM, 
afirmou em entrevista ao RJ1 
que ainda não é possível esta-
belecer uma conexão direta 
entre os ataques recentes. 
"No Chapadão, a ação do 41º 

BPM visava combater roubos 
de veículos e cargas. Durante a 
operação, houve um confronto 
com criminosos e a morte de 
um deles, conhecido como W. 
Em represália, sequestraram 
ônibus para bloquear as vias, 
mas a polícia conseguiu evitar 
a destruição dos coletivos. Esse 
tipo de reação ocorre quando 
nos aproximamos", explicou. 
Sobre Belford Roxo, a tenen-
te-coronel mencionou que a 
violência é uma retaliação à 
operação do 39º BPM. "Esses 
criminosos continuam a semear 
o terror na população. A Polícia 
Militar está reforçando a segu-
rança nessas áreas", acrescentou. 
Ela também destacou que a ope-
ração visava inicialmente comba-
ter roubos na região do 41º BPM, 
conhecida por altos índices de cri-
minalidade. "Embora o objetivo 
principal fosse a repressão desses 
crimes, a reação dos criminosos 
acabou gerando um efeito colateral 
não planejado", concluiu.

IMPACTOS
O Colégio Estadual Manoel 
Maurício de Albuquerque, loca-
lizado na Pavuna, realizou aulas 
pela manhã, mas permanecerá 
fechado à tarde.
Até o momento da última atua-
lização desta reportagem, a Clí-
nica da Família Raimundo Alves 
Nascimento havia interrompido 
tanto o atendimento na unidade 
quanto as visitas domiciliares.

Tráfico reage a PM com incêndios e barricadas 
em bairros da Baixada Fluminense 

NITERÓI SÃO GONÇALO 

De 15 a 18 de agosto, o 
Plaza Niterói sediará o 
Festival do Café, a maior 

feira de cafés especiais do Rio 
de Janeiro. O evento contará 
com mais de 20 stands de 
cafés especiais, cervejarias, 
empórios, além de oficinas, 
palestras e apresentações 
musicais. A entrada é gratuita. 
O festival reunirá pequenos 
cafeicultores do estado 
e de outras regiões do 
Brasil, oferecendo diversas 
versões do café com dife-
rentes notas e métodos de 
produção. Também estarão 
presentes produtores de 
cervejas com café, pães, chás 
e iguarias que harmonizam 
com o café, como bolo de 
rolo, doces e geleia de café. 
Alguns stands oferecerão 
degustações gratuitas, e 
clientes 2 ou 3 estrelas do 
App Plaza poderão ganhar 
um café com a selfie estam-

pada na espuma de leite 
(oferta por tempo limitado). 
“Nosso objetivo é propor-
cionar aos clientes a oportu-
nidade de explorar diferentes 
versões do café e da gastro-
nomia harmonizada, promo-
vendo a cultura dos cafés 
especiais e apoiando produ-
tores artesanais do estado,” 
destaca Rayan Raison, gerente 
de marketing do Plaza Niterói. 
O evento inclui palestras 
sobre a história e curiosidades 
do café, oficinas de preparo 
da bebida e matcha, todas 
gratuitas e sujeitas à lotação. 
A programação musical será 
animada por shows de jazz, 
rock instrumental, blues e 
bossa nova, com a banda 
Trívia Jazz se apresentando às 
19h de sexta-feira, e às 17h 
e 19h no sábado e domingo. 
O Festival do Café ocorrerá 
na Praça de Eventos do Plaza 
Niterói, das 11h às 21h.

Niterói recebe a maior 
feira de cafés especiais 

do Rio de Janeiro
Moradores do 

Camarão, em São 
Gonçalo, tiveram 

suas contas de água ajus-
tadas após um aumento 
inesperado. Na quarta-feira 
(8), a Águas do Rio imple-
mentou uma cobrança que 
duplicou o valor das contas, 
aplicando a tarifa de esgoto 
ao serviço de água. Os resi-
dentes da Travessa Luiz 
Maranhão reclamaram, 
pois não eram conectados a 

uma rede de esgoto e foram 
surpreendidos com essa taxa 
adicional.

O comunicado da Águas do 
Rio indicava que havia uma 
rede coletora na região, mas 
que era responsabilidade dos 
moradores encontrá-la e arcar 
com os custos de conexão. 
No entanto, os moradores 
afirmam que a única rede 
existente foi construída por 
eles mesmos, e a rede oficial 
está danificada e distante.

Após contatar a compa-
nhia, o jornal *O SÃO 
GONÇALO* relatou a 
situação, e a Águas do 
Rio corrigiu a cobrança, 
enviando novas contas sem 
a taxa indevida. A aposen-
tada Maria Cristina da Matta 
expressou gratidão pela 
ajuda recebida.

"Queremos agradecer a 
vocês mais uma vez por nos 
ajudar com essa situação", 
agradeceu Maria Cristina.

Atividades turís-
ticas no Rio de 

Janeiro cresceram 
mais do que no 
Brasil em junho

RIO DE JANEIRO 

As atividades turís-
ticas no Rio de 
Janeiro tiveram 

um crescimento supe-
rior ao do Brasil, segundo 
análise do Instituto Feco-
mércio de Pesquisas e 
Análises (IFec RJ) com base 
na Pesquisa Mensal de 
Serviços (PMS) do IBGE, de 
junho deste ano. O IFec RJ 
revelou que o aumento do 
volume de serviços turís-
ticos no Estado do Rio foi o 
dobro do índice nacional.

O volume de serviços 
turísticos no Rio cresceu 
8,2% em relação a maio 
e 11,5% na comparação 
anual. Nos últimos 12 
meses, a alta acumulada 
foi de 9,3%, e comparado 
a maio de 2023, foi de 5%.

No Brasil, o índice de 
serviços turísticos variou 
3,4% em relação a maio 
e 3,9% no comparativo 
anual. A alta acumulada 
nos últimos 12 meses foi 
de 3,4%, e comparado ao 
ano anterior, 1,3%.

Moradores do Camarão têm contas 
de água normalizadas após aumento

Washington Costa de Oliveira, o W ou Charlote, foi morto em confronto com homens do 41º 
BPM (Irajá) no Chapadão. Ele comandava a facção na Vila Norma, em São João de Meriti
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O Porto de Itaguaí, 
um dos princi-
pais portos do 
Brasil, alcançou 

um marco histórico segun-
da-feira, 12 de agosto, com a 
chegada do navio MSC Orion. 
Foi a primeira vez que um 

navio tipo New Panamax 
atracou no porto, marcando 
também a primeira manobra 
com 15,4 metros de calado.

O imponente porta-contêi-
ner possui 366 metros de 
comprimento e 51 metros 
de largura. A operação, 

inédita no Estado do Rio de 
Janeiro, ocorreu no terminal 
Sepetiba Tecon. A Portos-
Rio, Autoridade Portuária 
responsável pela adminis-
tração do Porto de Itaguaí, 
destacou que a chegada do 
MSC Orion representa um 
avanço significativo para a 
cadeia logística do Rio de 
Janeiro, reafirmando a exce-
lência da infraestrutura do 
porto no comércio exterior 
brasileiro.
O Porto de Itaguaí, com seu 
eficiente acesso aquaviário 
e terrestre, conecta-se aos 
principais polos econômi-
cos da região, que respon-
dem por mais da metade do 
PIB nacional. A nova linha 
é uma excelente opção de 
exportação direta para a 
Ásia, beneficiando os esta-
dos das regiões Sudeste e 
Centro-Oeste do país.
Durante o evento organizado 
pelo Sepetiba Tecon, Felipe 
Fonseca, superintendente 
de Planejamento e Desen-
volvimento de Negócios da 
PortosRio, representando o 
presidente Francisco Mar-
tins, ressaltou: “Itaguaí foi o 
primeiro porto do Brasil a ser 
homologado pela Marinha 
para receber navios de 366 
metros. Hoje, testemunha-
mos a concretização desse 
trabalho de excelência, fruto 
de uma colaboração eficaz 
entre a Autoridade Portuária, 
a Autoridade Marítima, a Pra-
ticagem e o Sepetiba Tecon. 
Este é um marco importante 
não apenas para o porto, 

mas para o Estado do Rio 
de Janeiro e para o país.”
Pedro Brito, diretor-presi-
dente do Sepetiba Tecon, 
celebrou o feito: “Este 
momento é de grande ale-
gria. Temos aqui um terminal 
único no Brasil, com infraes-
trutura aquaviária e terrestre 
de primeira linha, que nos 
permite receber navios do 
porte do MSC Orion. Esta-
mos comprometidos em con-
tinuar investindo no nosso 
terminal, com a ampliação do 
cais e a aquisição de novos 
equipamentos. Essa união 
de esforços entre governo 
e iniciativa privada é o que 
garante o sucesso do porto 
e o fortalecimento do Brasil 
no comércio global.”
Francisco Martins, presi-
dente da PortosRio, também 
comemorou a conquista: “A 
chegada do MSC Orion ao 
Porto de Itaguaí reafirma 
nossa capacidade de rece-
ber grandes embarcações 
e a importância do Rio de 
Janeiro como um dos prin-
cipais centros logísticos da 
América do Sul. Estamos oti-
mistas sobre o futuro dos 
portos públicos do Estado, 
cada vez mais eficientes e 
competitivos. Com novos 
arrendamentos programa-
dos para os Portos de Itaguaí 
e do Rio de Janeiro, além de 
investimentos na melhoria 
da infraestrutura, estamos 
focados no crescimento dos 
nossos portos, que devem 
atrair cada vez mais empre-
sas, rotas e cargas.”

Baixada

Foi a primeira vez que um navio tipo New Panamax atracou no porto, 
marcando também a primeira manobra com 15,4 metros de calado

Porto de Itaguaí recebe navio de 366 metros

Duque de Caxias lança terceira 
linha de ônibus com tarifa zero

BAIXADADUQUE DE CAXIAS 

A Prefeitura de Duque 
de Caxias lançou 
a terceira linha de 

ônibus do programa Tarifa 
Zero, que vai atender mora-
dores do bairro Parque Eldo-
rado, no segundo distrito, 
e da localidade do Cantão, 
em Xerém. O transporte 
gratuito vai circular das 5h 
às 22h, com intervalos de 
uma hora, saindo da Rua 
Vanísia, próximo ao posto de 

saúde do Parque Eldorado, 
e seguindo pelo Cantão até 
a UPH de Xerém. A segunda 
linha do programa Tarifa 
Zero, inaugurada no último 
dia 25 (quinta-feira), já 
atende moradores da comu-
nidade do Aviário. Os cole-
tivos irão circular no mesmo 
horário, ligando a comuni-
dade à antiga fabricante de 
carrocerias de ônibus Marco-
polo (antiga Ciferal).

Após Duque de Caxias 
se destacar no aten-
dimento veterinário 

gratuito com seu hospital 
para cães e gatos, Niló-
polis também avançou na 
área. A cidade iniciou as 
obras da Clínica Veterinária 
Municipal no bairro Frigorí-
fico. O novo centro contará 
com um centro cirúrgico 
para castração, quatro 
consultórios, um labora-
tório e serviços de vaci-
nação gratuita. As obras, 
que devem ser concluídas 
até dezembro, exigem a 
reconstrução quase total 
do prédio, que antes era 
uma igreja. O projeto inclui 
construção de consultórios, 
recepção, banheiros, sala de 
exames laboratoriais, ultras-
sonografia e um espaço para 
isolamento de animais com 
doenças infectocontagiosas.

Queimados inaugura nova 
praça no bairro Três Fontes

QUEIMADOS
Município 
da Baixada 
Fluminense 
terá hospital 

veterinário com 
atendimento 

gratuito

Os finais de semana e 
as tardes dos mora-
dores do bairro 

Três Fontes, em Queimados, 
ganharam um novo signifi-
cado. Na última terça-feira 
(13), a Prefeitura de Quei-
mados inaugurou a Praça 
Maria Soares da Silva e Silva, 
trazendo um espaço revi-
talizado para lazer e convi-
vência. Além do novo espaço, 
o recém inaugurado abrigo 
de ônibus que foi instalado 
na região, que nos últimos 
anos tem recebido diversas 
melhorias do poder público. 

A praça conta com nova 
iluminação,  academia para 

a prática de exercícios físicos,  
quadra poliesportiva e brin-
quedos para as crianças. O 
espaço é  em homenagem a 
Maria Soares da Silva e Silva, 
uma moradora muito querida 
do bairro. Mãe de nove filhos 
e trabalhadora doméstica, 
Maria era conhecida por sua 
disposição e carinho, sempre 
buscando ajudar os vizinhos 
em momentos de dificul-
dade.

Por muitos anos, os mora-
dores do bairro Três Fontes 
enfrentaram a falta de 
infraestrutura e a ausência 
de investimentos públicos. 
Nos últimos anos, porém, a 

gestão municipal realizou 
importantes obras, como 
a pavimentação das ruas 
Goitá, Taciba, Ubajara, e das 
estradas Ilda Alves Pinheiro e 
Carlos Sampaio. Além disso, 
a comunidade agora conta 
com sua primeira unidade de 
saúde e uma creche muni-
cipal, além da reforma da 
Escola Municipal Senador 
Nelson Carneiro, o que tem 
resultado em uma significa-
tiva melhoria na qualidade de 
vida dos moradores. Recen-
temente, a Prefeitura de 
Queimados também instalou 
uma nova iluminação de LED 
nas ruas do bairro.

Espaço conta com quadra poliesportiva, iluminação, 
academia ao ar livre e brinquedos para crianças

Criminosos incendeiam ôni-
bus durante operação da polí-

cia na Baixada Fluminense

BAIXADA

Criminosos seques-
traram e incendiaram 
um ônibus durante 

uma operação da polícia em 
Caxias, na Baixada Flumi-
nense. Um flagrante registrou 
o momento que o veículo foi 
usado como barricada para 
fechar a via. Em seguida, os 
bandidos colocam fogo em 

um carro. A ação prendeu 
três traficantes do Terceiro 
Comando Puro. Ao menos seis 
suspeitos foram baleados

Moradores da região fizeram 
um protesto pacífico para que 
os feridos fossem socorridos. 
Os policiais apreenderam dois 
fuzis, drogas e outros materiais 
utilizados pelos traficantes
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O governador 
Cláudio Cas-
tro participou 
nesta quarta-
-feira (14/08), 
do evento XP 

Brazil CEO Conference, no 
Copacabana Palace. Castro 
compôs o painel de abertura 
do congresso cujo tema foi 
Desafios e Oportunidades - 
Política no Rio de Janeiro e 
no Brasil. Em seu discurso, o 

chefe do Executivo enfatizou a 
necessidade da renegociação 
da dívida com a União, além de 
destacar o desenvolvimento do 
Estado nos aspectos econômi-
cos, sociais e ambientais, além 
da segurança pública e jurídica. 
- Na nossa dívida com a União 
também é acrescentado 4% de 
juros mais IPCA. A ideia da nova 
tratativa de negociação com 
o Congresso Nacional é que 
os investimentos diminuam os 

juros e que os recebíveis pos-
sam ser antecipados, gerando 
obrigações de equilíbrio para 
o Estado durante o processo - 
ressaltou Castro. 
A mesa de abertura também 
teve a participação do presi-
dente da Confederação Nacio-
nal das Instituições Financeiras, 
Rodrigo Maia; Rafael Furlanetti, 
diretor Institucional XP Inc. e 
mediador do painel; e Paulo 
Gama, chefe de Análise Política 

da XP. 
- Com a privatização da Cedae, 
o Estado ganhou um facilita-
dor na negociação da dívida 
pública com a União. O Rio de 
Janeiro já segue na recupera-
ção de diversos setores finan-
ceiros e ter a XP presente, com 
seus investidores, é de suma 
importância - citou Rodrigo 
Maia. 
O mediador encerrou o painel 
com a discussão de dois temas 

relevantes para os empreende-
dores presentes: a abordagem 
do Estado na segurança jurí-
dica e a segurança pública, em 
que destacou o Rio de Janeiro 
como vitrine para o mundo. 
- O princípio da segurança 
jurídica é essencial para 
atrairmos investidores para 
o estado. Para isso, estamos 
trabalhando para colocar 
em prática regras claras e a 
simplificação na abertura e 

manutenção de empresas, 
como também as questões 
fiscalizatórias. Já sobre a 
segurança pública, readequa-
mos nossas estruturas com 
obras, compras de equipa-
mentos, concurso público 
e grande investimento em 
tecnologia, como é o Cen-
tro Integrado de Comando 
e Controle e a aquisição de 
câmeras corporais - acres-
centou Cláudio Castro

Estado 5

Governador destaca a necessidade de renegociar a dívida 
com a União em congresso sobre desafios e oportunidades

A GOL Linhas 
Aéreas está 
e x p a n d i n d o 
seu programa 

de stopover, permitindo 
agora paradas prolongadas 
na vibrante cidade do Rio de 
Janeiro. Após discussões com 
o Ministro do Turismo, Celso 
Sabino, a companhia visa 
promover o turismo na Cidade 
Maravilhosa. A partir de agora, 
passageiros com escalas na 
cidade podem aproveitar até 
três dias no Rio antes de seguir 

para seu destino final. Por 
exemplo, um viajante argen-
tino rumo a Fortaleza pode 
explorar o Rio por três dias 
antes de continuar sua jornada, 
e o mesmo se aplica ao trajeto 
inverso.

Essa nova opção foi anun-
ciada durante o Salão Nacional 
do Turismo no Rio de Janeiro, 
ocorrido na última sexta-feira 
(9). A funcionalidade já está 
disponível no site da GOL, que 
agora inclui os aeroportos do 
Rio de Janeiro em suas opções 

de stopover, além de Brasília e 
São Paulo. 

O stopover permite 
aos passageiros estender a 
conexão para explorar a cidade 
onde fazem escala. Para voos 
domésticos, as paradas devem 
durar no mínimo 8 horas, e 
para voos internacionais, 24 
horas, com um máximo de três 
noites na cidade. O stopover 
deve ser selecionado na 
compra da passagem e deve 
ocorrer no mesmo aeroporto 
de chegada e reembarque.

Rio amplia 
campanha de 

vacinação con-
tra variante 

XBB de Covid

RIO DE JANEIRO

A Prefeitura do Rio 
de Janeiro ampliou 
a campanha 
de vacinação 

contra a variante XBB da 
Covid-19 para todos os resi-
dentes acima de 5 anos. A 
campanha, que visa reduzir o 
estoque de vacinas, inicia-se 
na quinta-feira (15) e vai até 
25 de agosto.
A vacina é eficaz na 
prevenção de novas 
variantes e na diminuição 
das chances de internação 
e mortalidade. A Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS) 
destaca que é necessário ter 
recebido a dose anterior da 
vacina contra a Covid-19 há 
pelo menos um ano.

A VACINAÇÃO ESTARÁ 
DISPONÍVEL EM:
- 238 clínicas da família e 
centros municipais de saúde 
em toda a cidade;
- Super Centro Carioca de 
Vacinação em Botafogo 
(aberto todos os dias, das 8h 
às 22h);
- Super Centro Carioca 
de Vacinação na unidade 
Campo Grande, no ParkSho-
pping Campo Grande (aberto 
todos os dias, conforme o 
horário de funcionamento 
do shopping).

Câmara de Vereadores altera
 limites de seis bairros do Rio, 

parte deles no Complexo de Israel

RIO DE JANEIRO 

A Câmara de Vereadores do 
Rio de Janeiro alterou os 

limites de seis bairros, incluindo 
áreas do Complexo de Israel na 
Zona Norte, durante a sessão da 
última terça-feira. A proposta, da 
vereadora Rosa Fernandes (PSD), 
foi rejeitada pelo Poder Execu-
tivo e agora aguarda promul-
gação pela presidência da Casa 
Legislativa. 

O objetivo da mudança é 
“facilitar a vida dos moradores 
desses bairros, que possuem 

características e usos distintos”, 
e implica uma atualização no 
Plano Diretor de Desenvolvi-
mento Urbano Sustentável do 
município. 

OS BAIRROS AFETADOS 
PELA ALTERAÇÃO SÃO:

- Vista Alegre
- Irajá
- Vila da Penha
- Brás de Pina
- Cordovil
- Parada de Lucas

RIO DE JANEIRO 

GOL expande programa de 
Stopover e inclui Rio de Janeiro
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Defesa Civil de Mangaratiba participa 
de reunião do PAM da Costa Verde

municipais, estaduais e fede-
rais. O encontro contou com 
a presença de diversas enti-
dades, como a Marinha do 
Brasil, 33º BPM, Brasfels, CSN, 
ICN, Eletronuclear, Transpetro, 
Marina Costabella, Marina 
Green Coast, Pier 88, e as 
Defesas Civis de Mangaratiba, 
Angra dos Reis e do Estado do 
Rio de Janeiro.

A Defesa Civil de 
Mangaratiba parti-
cipou do recente 

encontro do Plano de Auxílio 
Mútuo (PAM) da Costa Verde, 
realizado na Nuclep, em 
Itaguaí. O evento, que reuniu 
empresas e órgãos públicos, 
visou fortalecer a gestão de 
riscos na região. Pela primeira 
vez, representantes do Insti-

tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE) estiveram 
presentes, oferecendo dados 
para aprimorar os mapas terri-
toriais e aumentar a eficácia 
dos planos de gestão de risco.

O encontro também 
abordou os simulados de 
emergência planejados para 
outubro, destinados a melhorar 
a resposta a desastres. Um dos 

destaques foi o planejamento 
de um simulado conjunto, 
coordenado pela CCR e pelo 
Corpo de Bombeiros Militar 
do Estado do Rio de Janeiro 
(CBMERJ), focado em ações de 
emergência e acidentes rodo-
viários.

O PAM, uma associação sem 
fins lucrativos, inclui empresas 
privadas e públicas e órgãos 

Rompimento em adutora pode afetar 
abastecimento de água em Volta Redonda

Costa  Verde 

O circuito gastronô-
mico "Gastronomia 
do Mar" promete 

agitar Paraty (RJ) em agosto. 
O evento ocorrerá de sexta a 
domingo (23 a 25) no Centro 
Histórico, com entrada 
gratuita.

Durante o evento, a cidade 
receberá renomados chefs 
e oferecerá uma experiência 
culinária de alta qualidade, 
incluindo oficinas e demonstra-
ções ao vivo, com participação 
do Serviço Nacional de Apren-

dizagem Comercial (Senac). 
O público terá a chance de 
aprender diretamente com 
especialistas e explorar uma 
variedade de pratos.

Além disso, haverá uma área 
dedicada aos restaurantes 
locais, que apresentarão 
menus tradicionais e criações 
exclusivas para o evento.

Após Paraty, o "Gastro-
nomia do Mar" seguirá para 
Angra dos Reis, onde será 
realizado entre os dias 27 e 
29 de setembro.

Gastronomia do Mar movimenta 
Centro Histórico de Paraty nos 

dias 23, 24 e 25 de agosto

 PARATY

Na segunda-feira, 19, 
Angra dos Reis cele-
brará a chegada da 

relíquia do Glorioso São Bene-
dito, Protetor Miraculoso do 
povo local. O fragmento de 
7 cm já passou pelo Peru e 
Venezuela e está no Brasil 
desde 8 de agosto, com pere-
grinação organizada pelo 
Conselho Nacional das Irman-
dades de São Benedito do 

Brasil (CONISB). A relíquia será 
recebida às 11h pelos frades 
carmelitas e pela Venerável 
Irmandade na Igreja Matriz da 
Imaculada Conceição. Às 12h 
será celebrada a Missa e, às 
13h, a relíquia será levada para 
a Igreja de Santa Luzia para visi-
tação até 17h. A visita marca 
os 500 anos do nascimento de 
São Benedito, primeiro santo 
negro canonizado.

Angra receberá visita da relíquia 
do Glorioso São Benedito

ANGRA DOS REIS 

Nesta quarta-
-feira (14), 
o abasteci-
mento de 
água pode 
ser afetado 

em seis bairros de Volta 
Redonda (RJ) devido ao rom-
pimento de uma rede adu-
tora na Rua 41 C, no bairro 
Vila Santa Cecília, ocorrido 
na madrugada.
Os bairros Laranjal, Monte 

Castelo, São Geraldo, São 
João, Siderópolis e Sessenta 
são os mais impactados. O 
Saae-VR recomenda que os 
moradores economizem 
água e evitem desperdí-
cios, priorizando o consumo 
essencial.
Uma equipe do Saae-VR 

está trabalhando no reparo 
do sistema nesta manhã. Até 
o momento, não há previ-
são para a conclusão dos 
trabalhos.

Segundo o SAAE, bairros comprometidos são Laranjal, Monte Castelo, São Geraldo, São 
João, Siderópolis e Sessenta. Orientação é para que os moradores economizem água

MANGARATIBA

tração entre os moradores. 
"Pedimos insistentemente, mas 
parece que nada muda. Preci-
samos de uma solução defini-
tiva e de um compromisso sério 
para resolver esse problema", 
afirmou um comerciante da 
região.

A persistente infes-
tação de ratos ao 
longo da Rodovia 

Rio-Santos (BR-101), especial-
mente entre o Areal e Nova 
Angra, continua a causar preo-
cupação e insegurança entre 
os residentes. Apesar das 

denúncias e reportagens ante-
riores publicadas por A CIDADE 
COSTA VERDE, o problema 
persiste devido à falta de ação 
das autoridades competentes.

Os ratos, que chegaram a 
fazer ninhos nas margens da 
rodovia, são potenciais trans-

missores de doenças como 
leptospirose e hantavirose. 
O temor dessas doenças tem 
levado a população a exigir uma 
resposta mais efetiva das auto-
ridades locais. A ausência de um 
plano de ação claro e a lentidão 
na resposta têm gerado frus-

Infestação de ratos continua às margens da Rio-Santos
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A Comissão de 
Constituição 
e Justiça (CCJ) 
do Senado 
a p r o v o u 
nesta quarta-

-feira (14) o decreto legislativo 
(PDL 206/2024) que suspende 
trechos do decreto do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
(nº 11.615/2023) sobre armas 
de fogo e clubes de tiros. O 
decreto assinado por Lula 
em julho de 2023 aumentou 
as exigências para o uso de 
armas de fogo e o funciona-
mento dos clubes de tiro no 
Brasil.
Entre outras modificações, 

o projeto em tramitação no 
Senado acaba com a exigência 
para os clubes de tiros se fixa-
rem a, no mínimo, 1 quilôme-
tro (km) de escolas e exclui a 
exigência de certificado para 
armas de pressão.
Além disso, acaba com a 

obrigação de os atiradores 
desportivos participarem 
de competições anuais com 
todas as armas que possuem 
e passa a permitir o uso de 
arma de fogo para atividades 
diferentes daquela declarada 
no momento da aquisição do 
equipamento.
O projeto de decreto legisla-

tivo, já aprovado na Câmara 
dos Deputados, foi apresen-
tado sob a justificativa de 
que as exigências do decreto 

presidencial inviabilizariam a 
atividade dos colecionadores 
de armas e dos praticantes de 
tiro esportivo.
O relator do projeto no 

Senado, Vanderlan Cardoso 
(PSD-GO), afirmou que é inviá-
vel a exigência para que os 
atiradores esportivos usem 
todas as armas que possuem 

em campeonatos.
“A imposição de participar 

de inúmeros eventos com 
inúmeras armas ao mesmo 
tempo contraria os princípios 

da segurança pública e da 
promoção do desporto”, 
argumentou no relatório.
Sobre a exigência de os clu-

bes de tiro se estabelecerem 

a 1 km das escolas, o relator 
disse que essa é uma compe-
tência dos municípios e invia-
biliza os clubes já existentes.
“A medida invade a compe-

tência municipal e prejudica a 
segurança jurídica das entida-
des já estabelecidas, inviabili-
zando a continuidade de suas 
atividades, além de não ter 
qualquer justificativa técnica 
de melhoria da segurança 
pública”, justificou o senador. 
Sem que nenhum senador 
apresentasse manifestações 
contrárias ao projeto, a CCJ 
ainda aprovou o regime de 
urgência para a matéria, que 
agora será analisada pelo ple-
nário do Senado.

AJUSTES

Na Câmara dos Deputados, o 
PDL foi objeto de acordo entre 
governo e oposição para que 
se fizessem esses ajustes no 
decreto do presidente Lula.
Quando aprovado na Câmara, 

o autor da matéria, o depu-
tado Ismael Alexandrino (PSD-
-GO) disse que o objetivo era 
uma modulação na nova polí-
tica de armas do governo Lula.
“Nós visamos apenas modu-

lar esse decreto e não afron-
tar a macropolítica restritiva, 
permitindo que o esporte des-
lanche e seja praticado com 
segurança jurídica no país”, 
argumentou o parlamentar.

CCJ do Senado aprova decreto que 
reduz exigências para armas de fogo

Um levantamento 
inédito divulgado 
pela Campanha 

Nacional Despejo Zero revelou 
que mais de 1,5 milhão de 
brasileiros sofreram despejos 
ou remoções forçadas entre 
outubro de 2022 e julho de 
2024, um aumento de 70% em 
relação ao período anterior. 
O estudo abrange remoções 
coletivas e administrativas, 
não apenas judiciais.

Raquel Ludermir, da 
Habitat para a Humanidade 
Brasil, atribui o aumento 
à suspensão de despejos 
durante a pandemia pelo STF, 

que expirou em outubro de 
2022, e ao alto custo de vida, 
que pode ter levado famí-
lias a ocupar novos espaços. 
O levantamento também 
mostra que a maioria dos 
afetados são pessoas pretas 
e pardas (66,3%), mulheres 
(62,6%) e famílias com renda 
de até dois salários mínimos 
(74,5%). Aproximadamente 
267 mil são crianças e 262 mil 
são idosos.

O estudo, realizado pela 
Campanha Nacional Despejo 
Zero, que conta com 175 orga-
nizações, pode subestimar o 
problema, excluindo pessoas 

em situação de rua e amea-
çadas por desastres socioam-
bientais. Dos afetados, 
333.763 famílias estão amea-
çadas, 42.098 foram despe-
jadas e 78.810 têm despejos 
suspensos. São Paulo é o 
estado mais afetado, seguido 
por Pernambuco e Amazonas. 
As remoções são frequente-
mente motivadas por reinte-
grações de posse ou grandes 
obras, como as do PAC. A 
Campanha sugere políticas de 
mediação de conflitos fundiá-
rios e revisão de propostas 
legislativas que penalizam 
ainda mais os vulneráveis.

Gripe aviária: 
risco global 

para a saúde 
humana 
é baixo

EDUCAÇÃO 

Em relatório divulgado em 
14 de agosto, a Organi-
zação Mundial da Saúde 

(OMS) avaliou que o risco global 
do vírus da gripe aviária para a 
saúde humana é baixo. O risco 
para trabalhadores expostos 
é considerado “baixo a mode-
rado”, dependendo das medidas 
de mitigação adotadas. A trans-
missão entre animais continua, 
e há infecções humanas espo-
rádicas, mas o impacto geral 
é limitado. Em junho, a OMS 
confirmou a primeira morte 
humana pela variante H5N2 no 
México, registrada em 23 de 
maio. O paciente, de 59 anos e 
residente na Cidade do México, 
não tinha histórico de contato 
com aves e já estava acamado 
antes dos sintomas agudos.
Tedros Adhanom Ghebreyesus, 
diretor-geral da OMS, alertou 
sobre falhas na vigilância global 
que dificultam a avaliação 
precisa do risco. Casos recentes 
de H5N1 foram reportados 
nos EUA e no Camboja, sem 
transmissão entre humanos. 
Tedros pediu que os países 
reforcem a vigilância, compar-
tilhem dados sobre o H5N1 
e protejam trabalhadores 
expostos, além de fortalecer 
pesquisas e cooperação entre 
saúde humana e animal.

MPRJ obtém declaração 
de inconstitucionalidade 
de alteração legislativa

JUSTIÇA 

A Procuradoria-Geral 
de Justiça do Estado 
do Rio de Janeiro 

obteve, no Órgão Especial do 
Tribunal de Justiça, a decla-
ração de inconstitucionalidade 
da Emenda Constitucional 
74/2019. Esta emenda permitia 
o acesso individual de depu-
tados estaduais aos órgãos da 
administração pública esta-
dual para fins de fiscalização. 
O Ministério Público (MPRJ), 
por meio da Subprocuradoria-
-Geral de Justiça de Assuntos 
Cíveis e Institucionais, argu-
mentou que a emenda violava 
as Constituições Estadual e 
Federal, que estabelecem a 
fiscalização colegiada do Poder 
Executivo pelo Legislativo.

O procurador-geral de 
Justiça, Luciano Mattos, 
ressaltou que a fiscalização 
deve ser realizada de forma 
coletiva, não por um único 
parlamentar. Segundo ele, a 
emenda contraria o modelo 
constitucional e a separação 
dos poderes. O Supremo 
Tribunal Federal também 
considera que a Constituição 
Estadual não pode subordinar 
o Poder Executivo ao Legisla-
tivo de forma isolada.

O desembargador relator 
concluiu que o parágrafo 9º 
da Emenda Constitucional 
74/2019 é incompatível com 
a Constituição Estadual. O 
acórdão foi publicado em 3 de 
junho de 2024.

Foi aprovado regime de urgência, e texto será analisado pelo plenário

DIREITOS HUMANOS

Geral 

Mais de 1,5 milhão são afetados 
por remoções forçadas no Brasil
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Entre os dias 8 e 11 
de agosto, a praia 
de Cabedelo, na 
Paraíba, sediou mais 
uma edição do Cam-

peonato Brasileiro de Para-
surf. A equipe do ASAS, a 
Associação de Surf Adaptado 
de Saquarema, que repre-
senta a Região dos Lagos e o 
estado do Rio de Janeiro, teve 

uma atuação marcante, com 
todos os atletas conquistando 
posições no pódio.

O destaque da competição 
foi Cauã Caldas, que se tornou 
Campeão Brasileiro na Cate-
goria Inclusão. Giovana Galli 
também se destacou, ficando 
em segundo lugar na Catego-
ria Síndrome de Down. Mar-
quinhos Heringuer garantiu 

o terceiro lugar na Catego-
ria Inclusão Prone 2, onde 
os competidores compe-
tem deitados em pranchas. 
Thiago Gama, que no ano 
anterior conquistou o título 
na Categoria Autista, mante-
ve-se no topo, assegurando 
o segundo lugar na mesma 
categoria.

O presidente do ASAS, 

Marcelo Mourão, expres-
sou sua satisfação com os 
resultados: "Estamos muito 
felizes com o crescimento 
do surfe adaptado, tanto 
na nossa região quanto em 
todo o Brasil. Participar deste 
evento em Cabedelo é uma 
honra. Conseguimos dobrar 
o número de atletas e nossa 
meta é, no futuro próximo, 
levar competidores para o 
Mundial, expandir a cate-
goria e trazer mais atletas 
para as competições. Quanto 
mais categorias trouxermos, 
mais barreiras quebraremos", 
afirmou.

Apesar dos excelentes resul-
tados, a equipe enfrentou 
desafios significativos para 
participar da competição. Foi 
necessário levantar fundos 
para garantir as passagens 
aéreas dos atletas, o que foi 
feito através de um leilão de 
uma prancha autografada 
pelos surfistas da etapa de 
Saquarema da WSL.

Antes mesmo de retornarem 
a Saquarema, a equipe já está 
se preparando para o próximo 
desafio: uma competição em 
Porto de Galinhas, Pernam-
buco, marcada para setem-
bro. A expectativa é alta entre 
os professores e atletas para 
continuar representando o 
estado e promovendo a inclu-
são através do esporte.

Atletas de Saquarema brilham no 
Campeonato Brasileiro de Parasurf

BÚZIOS
PROENH-RJ capacitou a 
hotelaria em Arraial do 

Cabo com sucesso

O Programa de Encontros 
com foco na capaci-
tação da hotelaria – 

chegou a Arraial do Cabo no dia 
13 de agosto, proporcionando 
um dia repleto de aprendizado 
e troca de experiências para as 
equipes de hotelaria da região.
Organizado pela ABIH-RJ 
(Associação Brasileira da 
Indústria de Hotéis do Rio de 
Janeiro) em parceria com a 
AMHAR (Associação dos Meios 
de Hospedagem de Arraial do 
Cabo), o evento ocorreu no 
Centro Educacional e Cultural 
Manoel Camargo (Avenida 
da Liberdade, S/N – Centro – 
Arraial do Cabo/RJ), das 09h às 
18h.
A tarde foi marcada por uma 
série de palestras dinâmicas 
voltadas para gestores hote-
leiros e suas equipes, abor-
dando aspectos operacionais 
variados. Quatro especialistas 
compartilharam seus conhe-
cimentos em cinco áreas 
distintas do setor.
Adriana Moura (Comercial/
Mkt) iniciou o evento com 
a palestra “Pontos Focais”. 
Em seguida, Daniela Falcão 

(Escola de Hoteleiros) apre-
sentou “Construindo equipes 
de excelência: capacitação 
profissional como diferencial 
competitivo em hotéis”. Patrícia 
Beltran trouxe uma abor-
dagem inovadora com “Além 
da hospitalidade: elevando 
a gestão da experiência do 
hóspede”. Cassiana Siqueira 
(Expedia) discutiu estratégias 
sobre “Como otimizar suas 
reservas com as ferramentas 
da Expedia”. O evento foi encer-
rado por Daniela Falcão (Host-
makers) com a palestra “Gestão 
de reclamações de clientes em 
redes sociais”.
Considerado um sucesso, o 
evento reafirmou o compro-
misso da ABIH-RJ com a capa-
citação do setor e preparou a 
hotelaria local para a próxima 
alta temporada. O PROENH-RJ, 
que já passou por cidades 
como Miguel Pereira e Itatiaia, 
continua a impactar positi-
vamente o setor hoteleiro 
do Rio de Janeiro. Os partici-
pantes receberam certificados 
emitidos pela ABIH-RJ, refor-
çando ainda mais a qualificação 
dos profissionais da região.

Todos os representantes do ASAS Surf Adaptado subiram 
ao pódio e já se preparam para o próximo desafio.

Região dos lagos 
CABO FRIO 

Incêndio atinge sítio 
arqueológico em Cabo Frio

Na noite deste 
domingo (11), com 
a temperatura em 

16ºC, um homem em 
situação de rua teria sido 
impedido de dormir na Casa 
de Passagem do bairro São 
Cristóvão, de acordo com 
denúncias. O incidente, 
registrado por câmeras de 
segurança, gerou revolta 
entre os moradores locais.
O vídeo mostra o homem, 
deitado em frente ao abrigo 
por volta das 21h50, sendo 
abordado por um funcio-
nário que lhe entrega uma 
coberta. No entanto, ele 
é impedido de entrar e 
instruído a se deslocar para 
a outra calçada.
Outros vídeos mostram 

pessoas frequentadoras da 
Casa de Passagem passando 
ao lado do homem e 
entrando no local. Segundo 
a denúncia, a abordagem só 
ocorreu quando ele foi solici-
tado a sair.
A denúncia afirma que o 
homem permaneceu em 
frente ao abrigo até às 6h. “É 
revoltante. Se há um abrigo 
disponível numa noite fria, 
por que não deixaram o 
homem entrar? Em vez disso, 
deram-lhe uma coberta e o 
mandaram para a calçada”, 
afirmou um denunciante 
anônimo.
O Jornal O Dia contatou a 
prefeitura para obter escla-
recimentos e aguarda uma 
resposta.
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O ministro Ale-
xandre de 
Moraes, do 
Supremo Tri-
bunal Federal 
(STF), reafir-

mou nesta quarta-feira (14) 
a legalidade da requisição de 
informações durante o período 
em que presidiu o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE).

Nessa terça-feira (13), o jor-
nal Folha de S.Paulo publicou 
uma reportagem na qual acusa 
Moraes de usar "formas não ofi-
ciais" para determinar a produ-
ção de informações para inves-
tigar aliados do ex-presidente 

Jair Bolsonaro durante as elei-
ções de 2022, período em que o 
ministro foi presidente do TSE.

Durante a sessão de hoje 
do STF, Alexandre de Moraes 
disse que todos os procedi-
mentos estavam relacionados 
à reiteração de atos ilícitos de 
investigados pela Corte nos 

inquéritos sobre a atuação de 
milícias digitais e disseminação 
de fake news.

"Nenhuma das matérias 
preocupa o meu gabinete, 
me preocupa ou a lisura de 
nenhum dos procedimentos", 
declarou.

O ministro também 

justificou que as requisições 
das informações dos perfis 
dos acusados nas redes sociais 
eram necessárias para preser-
var as provas. Moraes citou 
que as postagens incentivaram 
golpe de Estado, atos contra a 
democracia e ameaças contra 
membros da Corte.

"Não há nada a esconder. 
Todos os documentos ofi-
ciais juntados, a investigação 
correndo pela Polícia Fede-
ral. Todos eram investigados 
previamente, e a procurado-
ria [estava] acompanhando", 
completou.

Durante a sessão, Moraes 

também recebeu o apoio dos 
ministros Luís Roberto Barroso 
e Gilmar Mendes.

Barroso classificou a situa-
ção de "tempestade fictícia" 
e disse que os dados solicita-
dos por Alexandre de Moraes 
eram públicos, estavam nas 
redes socais e se referiam a 
pessoas que são investigadas 
pela Corte.

Mendes também defendeu 
a atuação de Moraes e disse 
que o ministro é alvo de "crí-
ticas infundadas" sobre sua 
atuação. 

*Com informações de agên-
cia brasil 

Alexandre de Moraes reafirma 
LEGALIDADE DE ATOS NO TSE

JUSTIÇA
Barroso defende conduta 

de Moraes e diz que há 
"tempestade fictícia"

Nesta quarta-feira 
(14), o presidente do 
Supremo Tribunal 

Federal (STF), Luís Roberto 
Barroso, e o ministro Gilmar 
Mendes defenderam a atuação 
de Alexandre de Moraes na 
Corte, durante a abertura da 
sessão da tarde.

No dia anterior, o jornal Folha 
de S.Paulo publicou uma repor-
tagem alegando que Moraes 
utilizou "formas não oficiais" 
para obter informações e 
investigar aliados do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro durante 
as eleições de 2022, quando 
era presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). Esses 
dados foram usados em inqué-
ritos sobre fake news e milícias 
digitais durante o governo de 
Bolsonaro.

Barroso chamou a situação 
de "tempestade fictícia", afir-
mando que as informações 
solicitadas por Moraes eram 
públicas e encontradas nas 
redes sociais, relacionadas a 
pessoas sob investigação pela 
Corte. Ele explicou que não 
houve investigação policial, 

mas apenas monitoramento 
de postagens para verificar 
condutas a serem investigadas 
pelo STF. 

Barroso garantiu que as 
solicitações eram formali-
zadas no momento proces-
sual adequado e que a alegada 
informalidade era devido à 
ausência de necessidade de 
formalização prévia. 

Gilmar Mendes também 
apoiou Moraes, conside-
rando as críticas a ele como 
"infundadas" e afirmando que 
buscam enfraquecer a demo-
cracia. Mendes elogiou a 
condução das investigações por 
Moraes, destacando sua lega-
lidade e respeito aos direitos e 
garantias.

O procurador-geral da Repú-
blica, Paulo Gonet, igualmente 
apoiou Moraes, elogiando sua 
coragem, diligência e retidão na 
condução dos processos.

Após a reportagem, o gabi-
nete de Moraes declarou que 
todos os procedimentos foram 
oficiais e devidamente docu-
mentados, com a participação da 
Procuradoria Geral da República.

O BRICS, bloco econô-
mico composto por 
Brasil, Rússia, Índia, 

China e África do Sul, e pelos 
recentemente incorporados 
Egito, Etiópia, Irã, Arábia 
Saudita e Emirados Árabes 
Unidos, desempenha um 
papel importante na economia 
global, oferecendo ao Brasil 
a chance de diversificar 
suas parcerias econômicas e 
aumentar sua influência inter-
nacional. Embora o BRICS 
ofereça ao Brasil oportuni-
dades significativas de investi-
mento e expansão econômica, 
é difícil ignorar a sensação de 
que o país tem falhado em 
capitalizar plenamente essas 
possibilidades. Apesar das 
promessas de cooperação e 
desenvolvimento sustentável, 
a realidade mostra que o Brasil 
ainda enfrenta grandes desa-
fios internos que limitam sua 
capacidade de tirar proveito do 
bloco econômico. Dilma Rous-
seff, ex-presidente do Brasil, 

assumiu a presidência do Novo 
Banco de Desenvolvimento 
(NBD) do BRICS em 2023, 
que se depara com a missão 
de impulsionar projetos de 
desenvolvimento sustentável e 
infraestrutura entre os países 
membros do BRICS. Sua expe-
riência anterior no governo 
brasileiro, onde supervisionou 
grandes projetos de infraes-
trutura, a preparou para os 
desafios que enfrenta no NBD. 
Sob sua liderança, o banco 
busca financiar iniciativas 
que não apenas fomentem o 
crescimento econômico, mas 
também atendam a questões 
sociais e ambientais, como a 
inclusão social e o combate 
às mudanças climáticas. A 
diversidade de interesses e 
prioridades entre os países 
membros do BRICS também 
representa um desafio signi-
ficativo, exigindo uma gestão 
cuidadosa para alinhar esses 
diferentes objetivos. Além 
disso, Dilma precisa navegar 

pelas complexas dinâmicas 
geopolíticas que influen-
ciam o bloco. A capacidade 
do NBD de se afirmar como 
uma instituição de desenvol-
vimento relevante dependerá 
em grande parte de sua habi-
lidade em mediar essas rela-
ções e garantir que os projetos 
financiados beneficiem todos 
os membros de forma equita-
tiva. Além disso, a burocracia 
e a instabilidade política e 
econômica continuam sendo 
barreiras significativas para 
a atração de investimentos 
estrangeiros, mesmo dentro 
de uma parceria como o BRICS. 
A presidente contribuiu com 
direcionamento de recursos 
para o Rio Grande do Sul como

parte de um esforço para 
apoiar o desenvolvimento 
regional e a infraestrutura 
local. A alocação de fundos 
poderá ajudar a resolver 
problemas locais, fomentar o 
desenvolvimento econômico 
e reconstruir o Rio Grande do 

Papel do Brasil no BRICS: Oportunidades
Aproveitadas ou Desperdiçadas? 

Nacional

Sul. Além disso, isso demonstra 
a capacidade do NBD de 
fornecer suporte direcionado 
a diferentes regiões, alinhando 
os projetos com as necessi-
dades específicas de cada área. 

O Brasil tem potencial para 
se beneficiar enormemente 
do BRICS, mas esse poten-
cial continua subaproveitado 
pelos prefeitos e governadores 
do estado brasileiro. Sem 
uma estratégia mais focada e 
uma melhoria significativa no 
ambiente interno, o país corre 
o risco de desperdiçar as opor-
tunidades que o BRICS oferece, 
permanecendo à margem 
das grandes transformações 
econômicas globais que o 
bloco promete. 

*Pricila Menin, jornalista, 
advogada, presidente do 

Instituto InvestBrasil, secre-
taria executiva da Frente 
Investe Brasil do Senado 
Federal em Apoio aos Investi-
mentos Estrangeiros.

COLUNA Pricila Menin
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Coluna  
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@pricilamenin 

Papel do Brasil no BRICS: Oportunidades 
Aproveitadas ou Desperdiçadas? 

O BRICS, bloco econômico composto por Brasil, Rússia, Índia, 
China e África do Sul, e pelos recentemente incorporados 
Egito, Etiópia, Irã, Arábia Saudita e Emirados Árabes Unidos, 
desempenha um papel importante na economia global, 
oferecendo ao Brasil a chance de diversificar suas parcerias 
econômicas e aumentar sua influência internacional. Embora o 

BRICS ofereça ao Brasil oportunidades significativas de investimento e expansão 
econômica, é difícil ignorar a sensação de que o país tem falhado em capitalizar 
plenamente essas possibilidades. Apesar das promessas de cooperação e 
desenvolvimento sustentável, a realidade mostra que o Brasil ainda enfrenta grandes 
desafios internos que limitam sua capacidade de tirar proveito do bloco econômico. Dilma 
Rousseff, ex-presidente do Brasil, assumiu a presidência do Novo Banco de 
Desenvolvimento (NBD) do BRICS em 2023, que se depara com a missão de impulsionar 
projetos de desenvolvimento sustentável e infraestrutura entre os países membros do 
BRICS. Sua experiência anterior no governo brasileiro, onde supervisionou grandes 
projetos de infraestrutura, a preparou para os desafios que enfrenta no NBD. Sob sua 
liderança, o banco busca financiar iniciativas que não apenas fomentem o crescimento 
econômico, mas também atendam a questões sociais e ambientais, como a inclusão 
social e o combate às mudanças climáticas. A diversidade de interesses e prioridades 
entre os países membros do BRICS também representa um desafio significativo, exigindo 
uma gestão cuidadosa para alinhar esses diferentes objetivos. Além disso, Dilma precisa 
navegar pelas complexas dinâmicas geopolíticas que influenciam o bloco. A capacidade 
do NBD de se afirmar como uma instituição de desenvolvimento relevante dependerá em 
grande parte de sua habilidade em mediar essas relações e garantir que os projetos 
financiados beneficiem todos os membros de forma equitativa. Além disso, a burocracia e 
a instabilidade política e econômica continuam sendo barreiras significativas para a 
atração de investimentos estrangeiros, mesmo dentro de uma parceria como o BRICS. A 
presidente contribuiu com direcionamento de recursos para o Rio Grande do Sul como 
parte de um esforço para apoiar o desenvolvimento regional e a infraestrutura local. A 
alocação de fundos poderá  ajudar a resolver problemas locais, fomentar o 
desenvolvimento econômico e reconstruir  o Rio Grande do Sul. Além disso, isso 
demonstra a capacidade do NBD de fornecer suporte direcionado a diferentes regiões, 
alinhando os projetos com as necessidades específicas de cada área. O Brasil tem 
potencial para se beneficiar enormemente do BRICS, mas esse potencial continua 
subaproveitado pelos prefeitos e governadores do estado brasileiro. Sem uma estratégia 
mais focada e uma melhoria significativa no ambiente interno, o país corre o risco de 
desperdiçar as oportunidades que o BRICS oferece, permanecendo à margem das 
grandes transformações econômicas globais que o bloco promete. 
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          OPORTUNIDADES

Na próxima sex-
ta-feira (16), 
a Secretaria 
de Desen-
volvimento 
Econômico 

de São Gonçalo, em parce-
ria com o Sistema Nacional de 
Emprego (Sine), promoverá 
uma ação de emprego no 
Pátio Alcântara. A iniciativa 
oferecerá 70 vagas em diver-
sas áreas, das 10h às 16h, no 
primeiro piso do shopping.

As vagas disponíveis são:

- 8 para auxiliar de limpeza 
(masculino, fundamental 
incompleto, experiência em 
tratamento de piso, 25 a 50 
anos);
- 1 para encarregado de lim-
peza (ambos os sexos, expe-
riência comprovada, funda-
mental completo, 30 a 50 
anos);
- 15 para vendedor pracista 
(primeiro emprego, ensino 
médio completo, ambos os 
sexos, 18 a 40 anos);
- 12 para consultor de vendas 
(primeiro emprego, feminino, 

ensino médio completo, 18 a 
30 anos);
- 4 para garçom (masculino, 
experiência comprovada, 
ensino médio completo, 22 
a 35 anos);
- 2 para auxiliar de cozinha 
(masculino, experiência com-
provada, fundamental com-
pleto, 25 a 45 anos);
- 8 para lavador de pratos 
(primeiro emprego, mascu-
lino, fundamental completo, 
19 a 40 anos);
- 20 para vendedor de pla-
nos odontológicos (primeiro 

emprego, ambos os sexos, 
ensino médio incompleto, 18 
a 35 anos).

Além das vagas de emprego, 
a ação oferecerá serviços 
de cadastramento de MEI, 
obtenção de alvarás, regu-
lamentação de débitos e 
obtenção de créditos. O obje-
tivo é facilitar o acesso da 
população aos serviços da 
Casa do Empreendedor e do 
Sine. A ação será realizada no 
primeiro piso do Pátio Alcân-
tara, das 10h às 16h.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

São Gonçalo oferece 70 vagas 
de emprego na próxima sexta

À PARTIR DAS 16Hs

02
JULHO

1°

 
music festival
Gospel

Rua Getúlio Vargas, 51 - centro NI

Casa de cultura
 de Nova Iguaçu 
Teatro Sylvio Monteiro

14
Setembro

SÁBADO

16Hs

3

Prêmios:
1º -  500,00
2º - 300,00
3º - 200,00   

 Certificado de participação para todos os participantes.

@mr.magic_store

UNIDADE DE NOVA IGUAÇU
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Em celebração ao ani-
versário de 44 anos da 
CAIXA Cultural e ao Dia 
do Folclore, comemo-

rado em 22 de agosto, a CAIXA 
Cultural, através do seu Pro-
grama Educativo CAIXA Gente 
Arteira, convida o público para 
uma tarde de atividades inter-
geracionais. O evento, intitu-
lado “É Dia de Folclore! Viva a 
CAIXA Cultural!”, acontecerá no 
sábado, 17 de agosto, a partir 

das 14h, na Unidade Passeio, 
localizada na Rua do Passeio, 
38, Centro (RJ). A programação 
especial é gratuita e aberta a 
todas as idades, promovendo 
a integração entre crianças e 
idosos e valorizando o patrimô-
nio cultural imaterial do Brasil.
A programação contará com 
“Contação de História - Como 
Nasce uma Cultura no Brasil”, 
“Oficina de Jongo”, “Dança 
Carimbó” e “Workshop de 

Fotografia” entre outras atra-
ções que começam às 14 e vão 
até às 17h.
O evento será gratuito e aberto 
para todas as idades. O público 
pode esperar um dia repleto de 
atividades culturais e artísticas 
que promovem o aprendizado 
e o lazer. O evento proporcio-
nará uma imersão na cultura 
brasileira, com oportunidades 
para participar ativamente das 
oficinas e apresentações.

Mais informações pelo 
https://www.caixacultural.
gov.br/Paginas/Programacao.
aspx?idEvento=2008
É Dia de Folclore! Viva a CAIXA 
Cultural!
Data: 17 de agosto
Horário: A partir das 14h
Local: CAIXA Cultural Rio de 
Janeiro, Rua do Passeio, 38, 
Centro - próximo à estação de 
metrô Cinelândia
Entrada gratuita

Contatos da CAIXA Cultural: 
(21) 3980-2755, (41) 9947-0196 
(WhatsApp)
Programação de Agosto no 
Instagram da CAIXA Cultu-
ral: https://www.instagram.
com/p/C-JH6oXJa9z/?img_
index=4
Programação do Evento:
- 14:20h às 14:50h | Cinema: 
Contando a História do 
Folclore;
- 15h às 16h | Contação de 

História: Comi Nasce uma Cul-
tura no Brasil;
- 15h às 16h | Oficina de Jongo: 
A História, a Dança e a Técnica;
- 14:30h às 17h | Oficina de 
Desenho e Pintura Facial;
- 16:30h às 17h | Palestra sobre 
Patrimônio Cultural com Ber-
nardo Marques-Baptista;
- 17h às 18h | Dança de Carimbó;
- 17h às 18h | Workshop de 
Fotografia: Técnicas para fotos 
no dia a dia.

CAIXA Cultural completa 44 anos com evento 
gratuito “É Dia de Folclore! Viva a CAIXA Cultural!”

Apresentação do “Auto da Saúde” 
com a Grande Companhia Brasileira 

de Mystérios e Novidades

Inès Ouedraogo 
é a nova musa 

da Em Cima 
da Hora

Secretaria de Transformação 
Digital e PRODERJ entregam 
Prêmio Maturidade Digital 

no Rio Innovation Week

A Secretaria de Estado de 
Transformação Digital 
e o PRODERJ se des-

tacaram no primeiro dia da 
quarta edição do Rio Innova-
tion Week, que ocorre até 16 

de agosto no Pier Mauá. O 
evento visa posicionar o Rio 
como referência em inova-
ção e empreendedorismo 

tecnológico. 
O secretário Mauro Farias e 
o presidente do PRODERJ, 

Flávio Rodrigues, entregaram 
o Prêmio Maturidade Digital, 
reconhecendo a transforma-
ção digital em níveis estadual 
e municipal. Teresópolis, São 

Gonçalo e Volta Redonda 
foram premiadas na catego-
ria “RJ Digital Municípios”, 

enquanto a Seplag, a CENTRAL 

e a Jucerja receberam prê-
mios na categoria “Executivo 

Estadual”.
Mauro Farias participou do 
painel “Sociedade Digital: A 
tecnologia transformando 
vidas”, com Nele Leosk da 

Estônia. O projeto RJ Digital se 
inspira no modelo estoniano. 
Farias destacou que o Rio tem 

o maior projeto de transforma-
ção digital do país e é um polo 

de eventos na área.
Nos próximos dias, o PRODERJ 

oferecerá palestras sobre 
TIC, Governo Digital, Inteli-

gência Artificial e Segurança 
da Informação. O estande do 

PRODERJ também apresentará 
o programa RJ Digital, o portal 
www.rj.gov.br, e soluções em 

segurança pública.

A partir da Procissão Lumi-
nosa, uma tradição do 
Bairro da Saúde, para a 

qual em 2013 fomos chamados 
a participar pelo então pároco 
da comunidade, Padre Mauricio, 
nasce a ÓPERA POPULAR AUTO 
DA SAÚDE, um espetáculo tea-
tral devocional de recebimento 
de Nossa Senhora da Saúde pela 
Zona Portuária.
Oroteiro cênico-dramático-mu-
sical-coreográfico compreende 
referências culturais distintas 
que informam historicamente 
os espaços públicos ou coti-
dianos da região como lugar 

de memória, no passado e no 
presente.
Esse ano vamos homenagear 
nossas madrinhas (in memo-
riam) D. Marlene Olivieri, Tia 
Lucia, Dra Enedir que nos condu-
ziram a trilhar nossos caminhos 
no território.
Para nossa alegria, na Praça 
da Harmonia teremos um 
encontro com a Roda de Samba 
Velhos Malandros e daí segui-
remos até a Igreja da Saúde 
para comungar com o “Tambor 
de Criola de Cacau Amaral”.
Saúde !!!!!
O AMOR BRILHA

 SERVIÇO
Auto da Saúde
Com Grande Companhia Brasi-
leira de Mystérios e Novidades

DIA 18 D E AGOS TO, 
DOMINGO
Saída em Cortejo 17 horas da 
Casa de Mystérios até a Praça 
da Harmonia – Sede de Arte 
Pública Carioca
Rua Pedro Ernesto, casa 21 – 
Gamboa - RJ Gratuito
Classificação: Livre Realização: 
Companhia de Mystérios e 
Novidades Apoio: Cury e Ribalta 
Artes Cênicas 

A Em Cima da Hora 
contará com Inès 
Ouedraogo em seu 

time de beldades para o 
carnaval de 2025. A nova 
musa, mais conhecida nas 
redes sociais como Yennenga 
Samba, é francesa, tunisiana 
e burkinabè. Inès sempre viu 
carnaval pela televisão e em 
2013 começou a fazer aulas 
com o grupo SambaViva em 
Boston, EUA.
- É difícil resumir em poucas 
palavras qual minha ligação 
com o samba, mas com 
certeza para mim simboliza 
liberdade, espiritualidade, 
transcendência, autoconhe-
cimento, criação e comuni-
dade. Amo assistir o jeito 
que cada artista tem de 
expressar com o corpo. Sentir 
a energia e a subjetividade de 
cada sambista já me inspira 
a estudar cada vez mais. – 
revelou a musa.
Inès estreará na Em Cima da 
Hora e promete defender o 
enredo e a bandeira da escola 
com muito respeito, amor, 
garra e claro, muito samba 
no pé. A agremiação desfilará 
na Marquês de Sapucaí, na 
sexta-feira de carnaval, com o 
enredo “Ópera dos Terreiros”.

No sábado, 17 de agosto, 
na CAIXA Cultural Unidade 
Passeio, no Centro, acon-

tece programação que 
promove a integração da 

comunidade e a valorização 
da cultura brasileira

CADERNO
G

Ala de passistas da Unidos da Tijuca 
terá figurinos da temporada 2025

A coordenadora Leyla Bar-
ros, da Unidos da Tijuca, 
antecipou-se e definiu os 

figurinos da ala "Encantos do 
Pavão" para a final de samba 
e o ensaio técnico. O ateliê de 

Daniel Zarmanno, responsável 
pelos figurinos, foi escolhido por 
Leyla devido à sua experiência e 
sintonia com o enredo especial 
deste ano. Além das roupas da 
ala, Zarmanno também criará as 

fantasias de mulata show. Leyla 
elogia o trabalho do estilista, 
que já atuou com passistas do 
Salgueiro e comissões de frente, e 
destaca que os preparativos para 
o Carnaval de 2025 já começaram.
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As primeiras dele-
gações paralímpi-
cas do Brasil che-
garam à França 
nesta quarta-

-feira (14) para iniciar os trei-
nos de aclimatação antes dos 
Jogos Paralímpicos de Paris. 
As seleções de tênis de mesa, 
vôlei sentado e remo, que che-
garam em 12 de agosto, estão 
treinando na cidade de Troyes, 
a 178 quilômetros da sede dos 
Jogos. Essas três delegações 
somam 72 pessoas, incluindo 
46 atletas com deficiência e 
um timoneiro. A entrada na 
Vila Paralímpica está prevista 
para 21 de agosto.

O Brasil terá 279 representan-
tes em Paris, superando os 
259 atletas de Tóquio 2020. A 
atleta de tênis de mesa Sophia 
Kelmer destacou a impor-
tância da aclimatação para 
se adaptar ao fuso horário e 
ao clima. Bruna Alexandre, a 
primeira brasileira a competir 
em Jogos Olímpicos e Para-
límpicos, também elogiou as 
instalações e a preparação.
Na terça-feira (13), a equipe 
de tiro com arco partiu para a 
Europa e ficará em Roveredo 
di Guà, Itália, antes de seguir 
para Paris. Nesta quarta, 
embarcam os competidores 
de ciclismo e goalball, e na 

quinta-feira (15), os atletas 
de natação, parabadminton e 
parataekwondo se dirigem ao 
Velho Continente. A delegação 
de atletismo, a maior com 70 
atletas e 16 guias, viajará na 
sexta-feira (16).
O Brasil competirá em 20 das 
22 modalidades da Paralim-
píada. A seleção de bocha rea-
lizará suas atividades finais 
em São Paulo e viajará a Paris 
no dia 20. A equipe de tiro 
esportivo está treinando no 
Rio de Janeiro e partirá após 
o fim dos treinos, no dia 24. 
Atletas de halterofilismo tam-
bém viajarão no dia 20, sem 
aclimatação prévia.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Flamango e Bolívar se enfrentam nessa 
Quinta-feira  (15), às 21h e 30 min (horário 
de Brasília), Estádio Maracnã, Rio 
de janeiro, pela Copa Libertadores.

Flamengo X Bolívar

Equipes de tênis de mesa, vôlei sentado 
e remo iniciaram aclimatação

Edmundo continua tor-
cendo por bons reforços 
para o Vasco e frequen-

temente menciona Soteldo, 
que pertence ao Santos e está 
emprestado ao Grêmio. Ape-
sar de reconhecer o talento de 
Soteldo, Edmundo destaca que 
o comportamento extracampo 
do jogador pode ser problemá-
tico e prejudicar o ambiente do 
clube. "O Soteldo dá problema. 
Todo mundo quer o Soteldo no 
Vasco pelo seu talento, mas 
dizem que ele causa dificul-
dades no dia a dia. O scout do 

Vasco avaliou e concluiu que o 
custo-benefício poderia não ser 
positivo devido ao seu compor-
tamento e falta de comprome-
timento", afirmou Edmundo.

Embora muitos vascaí-
nos desejem sua contratação, 
é provável que o Grêmio opte 
pela compra definitiva do ata-
cante, cujo empréstimo vai até 
o final da temporada. Soteldo 
fez 24 partidas e marcou 
cinco gols pelo Grêmio nesta 
temporada.

Sobre a Copa do Brasil, 
Edmundo reconhece que a 

Edmundo rejeita eventual contratação Edmundo rejeita eventual contratação 
de Soteldo pelo Vasco: ‘Rebelde’de Soteldo pelo Vasco: ‘Rebelde’

Flamengo aceita proposta da 
Atalanta por Wesley, e decisão 
está nas mãos do lateral

SANTOS

prioridade do Vasco é se man-
ter na elite, mas acredita que, 
com o apoio da torcida em São 
Januário, o clube pode sonhar 

Tati Weston-Webb enfrenta algoz 
das Olimpíadas na estreia em Fiji

OLIMPÍADAS 

Após o fim das Olimpíadas, 
os surfistas já se prepa-
ram para a nona etapa 

do Circuito Mundial de Surfe, 
que ocorrerá em Fiji de 19 a 28 
de agosto. Essa etapa é crucial 
antes da final em Trestles, Cali-
fórnia. Gabriel Medina, Italo 
Ferreira, Yago Dora e Tatiana 
Weston-Webb buscam se clas-
sificar entre os cinco melho-
res para o Finals. Italo Ferreira, 
atualmente no 4º lugar, está 
bem posicionado, mas pre-
cisa manter seu desempenho. 
Medina e Dora precisam melho-
rar suas posições — Medina 
está em 8º e Dora em 6º.
Tatiana Weston-Webb enfrenta 
Caroline Marks, medalhista 

olímpica, e a jovem canadense 
Erin Brooks na primeira bate-
ria. Ela está em 7º no ranking 
e busca melhorar sua posi-
ção após o segundo lugar em 
2017 em Fiji. Os confrontos 
da primeira fase para o femi-
nino incluem também Molly 
Picklum, Gabriela Bryan, e 
Bettylou Sakura Johnson, 
entre outras. No masculino, 
Italo Ferreira enfrentará Ramzi 
Boukhiam e Leonardo Fiora-
vanti. Yago Dora competirá na 
sexta bateria, e Gabriel Medina 
fechará o primeiro round con-
tra Crosby Colapinto e Connor 
O'Leary. A etapa de Fiji marca 
o retorno do evento após sete 
anos fora do circuito.

VASCOVASCO

O Flamengo acei-
tou a proposta 
de 20 milhões de 

euros (R$ 120 milhões) da 
Atalanta por Wesley, sendo 
16 milhões de euros fixos 
e o restante em bônus. A 
decisão agora depende 
do lateral-direito e seu 
staff, que possuem 10% 
dos direitos econômicos. 
A negociação precisa ser 
concluída antes do fecha-
mento da janela de trans-
ferências na Itália, no fim 
do mês.

A informação foi confir-
mada pelo ge e divulgada 
pelo jornalista Júlio Miguel 

Neto. Recentemente, o Fla-
mengo também aceitou 
uma oferta do West Ham 
por Fabrício Bruno, mas o 
zagueiro não chegou a um 
acordo com o clube inglês. 
Em julho, o Flamengo 
recusou uma proposta de 
12 milhões de euros do 
Bournemouth e renovou 
o contrato de Wesley até 
dezembro de 2028. O Tot-
tenham também demons-
trou interesse, mas não fez 
uma oferta oficial. Wes-
ley, que completa 21 anos 
em setembro, está no Fla-
mengo desde dezembro de 
2021 e já disputou 86 jogos.

Seleções paralímpicas iniciam 
treinos na França de olho em Paris

OLIMPÍADAS 

XX

com o título. "Com o apoio da 
torcida, o Vasco tem potencial 
para conquistar a Copa do Bra-
sil", concluiu Edmundo.

Nona etapa do Circuito Mundial 
vai ser decisiva para classificar os 
cinco melhores surfistas do ranking 
masculino e feminino para a grande 
final da temporada em Trestles

Jogador e seu staff definirão ida à 
Itália ou permanência no Rubro-
Negro; oferta é de R$ 120 milhões

Teixeira detalha finanças do 
Santos e diz ter pago mais de 
R$ 110 milhões em dívidas

FLAMENGO

O presidente do 
Santos, Marcelo 
Teixeira, realizou 

uma coletiva na Vila Bel-
miro, detalhando a ges-
tão do semestre. Desde 
janeiro, o clube pagou R$ 
113 milhões em dívidas e 
reduziu os gastos com o 
futebol masculino de R$ 
14,8 milhões para R$ 7 
milhões. O gasto total com 
futebol, incluindo mascu-
lino, feminino e base, caiu 
de R$ 20,1 milhões para R$ 
11,9 milhões.

Teixeira destacou que 
a gestão anterior dei-
xou despesas significati-
vas: R$ 49,9 milhões em 

contratações e R$ 34 
milhões para evitar ações 
da FIFA. Além disso, ante-
cipações de receitas, como 
do Campeonato Paulista, 
resultaram na perda de R$ 
40 milhões que só serão 
recebidos em 2024.

Sobre o plano de sócio-
-torcedor, há um foco em 
aprimoramento e expan-
são dos benefícios. O presi-
dente também mencionou 
melhorias no processo de 
contratação e garantiu que 
o elenco continua atento 
ao mercado para possíveis 
reforços. A nova arena tem 
prazos a serem definidos 
pela empresa parceira.


